

MPK Mitteilung
25. Januar 2022

MPK erwirtschaftete im 2021 eine sehr erfreuliche Anlage- Performance von 8.5%

Die Anlagen der MPK profitierten dank der wirtschaftlichen Erholung vom Aufwärtstrend an den Aktienmärkten. Insbesondere die ausländischen Immobilienanlagen und die Infrastrukturanlagen zeigten sehr erfreuliche Ergebnisse. Gesamthaft resultierte eine Anlageperformance von 8.5%.

Das gute Anlageergebnis konnte aufgrund der zu Jahresbeginn herrschenden pandemiebedingten Unsicherheiten und Einschränkungen nicht erwartet werden. Nach der per Anfang 2021 zu Gunsten der Sachwerte leicht angepassten Anlagestrategie erfolgte eine schrittweise Annäherung an die neuen Ziel-Quoten.

Das Ergebnis der MPK basiert auf einer diversifizierten Strategie mit einer hohen Gewichtung von Sachwerten. Obwohl die höchste Performance mit Aktien erzielt wurde (18.9%), trug auch die Kategorie Immobilien mit einer Totalperformance von 9.4% bedeutend zum Gesamtergebnis bei. Bei den Nominalwertanlagen liegt die Gesamtperformance bei 0.2%. Vor allem die Staatsobligationen Fremdwährungen haben das Ergebnis mit -2.9% negativ beeinflusst. Unsere im Laufe des Jahres aufgebaute Position in nachhaltig geförderten Gold hat mit -1.3% ebenfalls leicht negativ performt.

Die Performance auf dem Gesamtvermögen übertraf mit einer Rendite von 8.5% die Strategievorgabe um 0.7 Prozentpunkte, was sehr erfreulich ist.

Verstärkte Massnahmen zu Klimarisiken

Die MPK unterstützt die Zielsetzungen des Klimaabkommens von Paris und hat im Dezember das Portfolio Aktien Ausland an den MSCI Climate Paris Aligned Index angepasst. Die MPK verzichtet zudem seit dem Berichtsjahr auf Investitionen in Unternehmen mit einem hohen Geschäftsanteil im Kohleabbau oder in der Kohleverarbeitung.

Die Ergebnisse der einzelnen Anlagekategorien können direkt unter dem folgenden Link (<https://www.mpk.ch/asset-management/performance>) eingesehen werden.

25.01.2022 / RC